



Enfermería Neurológica

www.elsevier.es/rcsedene



RESUMEN REUNIÓN ANUAL

XXIV Congreso Anual de la Sociedad Española de Enfermería Neurológica

24th Annual Congress of the Spanish Society of Neurology Nursing

Carmen Funes Molina^a, Mercè Salvat Plana^b, David Iglesias Villanueva^c,
Jesús A. León López^d, Alejandro Lendínez Mesa^e, María Palanca Cámara^f,
Macarena Rus Hidalgo^g, Paloma Muñoz Pedrazuela^e, Rosa Güell Baró^h,
Javier Amarilla Donosoⁱ y Fidel López Espuela^{j,*}

^a Servicio de Neurología, Hospital General Universitario Gregorio Marañón, Madrid, España

^b Pla Director de la Malaltia Vasculat Cerebral, Generalitat de Catalunya, Barcelona, España

^c Área de Neurociencias, Parc de Salut Mar, Barcelona, España

^d Medicina Interna, Hospital Universitario de Valme, Sevilla, España

^e Unidad de Neurorrehabilitación, Fundación Instituto San José, Madrid, España

^f Unidad de Epilepsia Refractaria, Hospital Universitari i Politècnic La Fe, Valencia, España

^g Unidad de Neurociencias, Hospital Universitario Virgen Macarena, Sevilla, España

^h Unidad de Hematología, Hospital Universitari Joan XXIII, Tarragona, España

ⁱ Departamento de Enfermería, Hospital Campo Arañuelo, Naval Moral de la Mata, Cáceres, España

^j Facultad de Enfermería y Terapia Ocupacional, Universidad de Extremadura, Cáceres, España

Recibido el 27 de diciembre de 2017; aceptado el 29 de diciembre de 2017

Noviembre es, desde hace años, un mes reservado en el calendario de las enfermeras dedicadas a la neurología. Casi un cuarto de siglo reuniéndonos para poner en común experiencias, conocimiento y resultados de la investigación en cuidados neurológicos. Como es habitual, el Palacio de Congresos de Valencia fue compartido con otros profesionales sanitarios especialistas del ámbito de la neurología

que también tenían sus reuniones anuales, enriqueciendo el encuentro. Este ha sido el último año con sede en Valencia, la cálida ciudad que nos ha acogido en las últimas cuatro ediciones.

«Cuidar al enfermo neurológico, con una mirada holística» fue el lema elegido para dar continuidad al camino de humanización en neurología que iniciamos el año pasado.

Arrancó el programa el miércoles 22 de noviembre con la reunión de los *grupos de estudio*. Junto a los grupos ya consolidados —como el Grupo de Estudio Neurovascular (GENSEDENE), el Grupo de Esclerosis Múltiple (EMSEDENE), el Grupo de Trastornos del Movimiento (GTMSSEDENE) y el

* Autor para correspondencia.

Correo electrónico: fidel.lopez.es@gmail.com
(F. López Espuela).

<https://doi.org/10.1016/j.sedene.2017.12.001>

2013-5246/© 2018 Publicado por Elsevier España, S.L.U. en nombre de Sociedad Española de Enfermería Neurológica.



Figura 1 Comunicaciones y trabajos presentados. Mesa de debate.

joven de Neurorehabilitación (NRHBSSENE)— inició su andadura el Grupo de Epilepsia (EPISEDENE).

Continuaron tres talleres simultáneos:

1. *Taller de esclerosis múltiple*, que contó con dos temas:

- «Actualización científica en Inmunología y Cuidados de Enfermería», con la colaboración de Merck.
- «La progresión en esclerosis múltiple», con la colaboración de Roche, donde se trataron la medición de la progresión, las implicaciones clínicas y el Proyecto pacientes.

2. *Taller de trastornos del movimiento*: «Enfermedad de Huntington, una desconocida para la enfermería», donde se trataron la historia y la evolución de la enfermedad, las características neuropsiquiátricas, así como aspectos relevantes de la nutrición en estos pacientes.

3. *Taller de neurorehabilitación*: «Manejo de alteraciones conductuales y cognitivas», que se inició con una introducción teórica a la neuropsicología, planteando un abordaje holístico del modelo rehabilitador, acorde con el lema del congreso de este año.

Seguidamente se trataron diferentes aspectos, como la intervención psicológica en la enfermedad física, la finalidad diagnóstica y planificadora de los tratamientos en neurorehabilitación, así como la valoración y rehabilitación cognitiva.

La segunda parte se desarrolló con un alto grado de interacción con los asistentes, centrándose en las fases del duelo y su afrontamiento, diversas pruebas de detección del deterioro cognitivo, y concluyó con la presentación de unos casos clínicos y el papel específico del neuropsicólogo en cada caso.

El jueves 23 Dña. Rosa Güell y Dña. María Palanca moderaron la primera ronda de Comunicaciones Orales I. Pese a

la hora temprana, el Auditorio fue llenándose para escuchar las comunicaciones. En palabras de D. Fidel López, Presidente del Comité Científico, este año todas las comunicaciones presentadas son de gran calidad científica (fig. 1). En relación con los trabajos presentados, se puso de manifiesto el interés de las enfermeras por el trabajo en equipo y la necesidad de la figura de la enfermera experta para mejorar la calidad de vida, prevenir las complicaciones de la enfermedad y del propio tratamiento y promover hábitos de vida saludables adaptados a la condición del paciente. Se presentaron trabajos sobre epilepsia, el ictus, la enfermedad de Parkinson y los trastornos cognitivos, donde la enfermera asume un papel de liderazgo en los cuidados del paciente y se convierte en una pieza clave para una correcta recuperación en todos sus ámbitos: físico, psíquico y social.

El Acto Inaugural fue realizado por la Presidenta de la Sociedad, Dña. Mercè Salvat Plana, que este año terminaba sus dos años en el cargo. Junto a ella se encontraban el Dr. José Miguel Lainez Andrés, Vicepresidente Primero de la Sociedad Española de Neurología (SEN), y D. Juan José Tirado, Presidente del Colegio de Enfermería de la Comunidad Valenciana y Secretario General del Consejo de enfermería de la Comunidad Valenciana (CECOVA), presentando el XXIV Congreso «Cuidar al enfermo neurológico, con una mirada holística». Se destacó que esta mirada global no es algo nuevo, especialmente para los profesionales de la enfermería. Nos preocupan las personas y todo aquello que podamos hacer por ellas y por su entorno.

La Conferencia Inaugural, con el título «Intervención profesional en la sexualidad del paciente neurológico», a cargo de D. Joan Vidal, despertó gran expectación no solo en el Auditorio, sino en las personas que seguían el Congreso a través de redes sociales. Fue moderada por D. Alejandro Lendínez.

Download English Version:

<https://daneshyari.com/en/article/8586121>

Download Persian Version:

<https://daneshyari.com/article/8586121>

[Daneshyari.com](https://daneshyari.com)